
 
 
 
 
 
POLÍTICA Los diputados de la LIV legislatura no tienen aún a quién entregar de la LV Legislatura 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Promoverán el turismo de China a Querétaro  
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Están retrazadas las obras de la Universidad Politécnica  
SOCIEDAD Querétaro pierde créditos de INFONAVIT, por no haber vivienda económica  
MUNICIPIOS Manuel González Valle dio a conocer su gabinete de primer nivel 
ECOLOGÍA Y SALUD El jueves Querétaro recibe el certificado de Municipio limpio 
AGRICULTURA Espera el Gobernador que las presas alcancen el 50% de su capacidad  
LABORAL 103 trabajadores de la empresa Viapsa emplazaron a huelga ayer  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Si los municipios ya cumplen con cárceles adecuadas, que lo informen: CEDH 
 

POLÍTICA 
Cabeza, El IEQ  asistió a la primera reunión Regional de Estudios Electorales celebrada en Chetumal Quintana 
Roo y organizada por el Instituto Electoral de aquel Estado. (CC) 
 
No asistió Garrido, a la convención de la CONAGO en Oaxaca (sic) donde se pronunciaron los Gobernadores a 
favor de Felipe Calderón y de Ulises Ruiz. (CC) 
 
El  caso de Oaxaca debe resolverse a través del diálogo entre la Secretaria de Gobernación y el Sindicato de 
Trabajadores de la  Educación y el Gobierno de Ulises Ruiz, opinó el Gobernador. (CC) 
 
Francisco Garrido reconoció que la excelente relación que mantiene con Felipe Calderón repercutirá en 
beneficios para el estado, para el próximo sexenio. Señaló que si  se diera de manera aislada la necesidad de 
apoyar algún municipio que no tenga los recursos para cubrir su aguinaldo, Gobierno del estado podría 
apoyarlo. Evaluó como un trabajo bueno, a secas, el realizado por Armando Rivera Castillejos en sus tres 
años de administración. (AI) 
 
Calificó Garrido, como bueno el trabajo que ha realizado Armando Rivera, en su calidad de Presidente 
Municipal; señaló que la mejor evaluación la tiene la ciudadanía. (CC) 
 
Cabeza, Cuahutemoc Cárdenas se reunión en privado con el Gobernador Francisco Garrido, para afinar los 
detalles de la celebración del bicentenario del Movimiento de Independencia. (CC) 
 
Cabeza, Cuahutemoc Cárdenas en su gira por Querétaro, señaló en referencia a la petición de Felipe 
Calderón de conservar las boletas electorales, que coincide con esa petición, y descarta la posibilidad de 
incorporarse al equipo de trabajo de Felipe Calderón. (CC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes no descarta que el 1 de octubre haya sobresaltos en el 
cambio de administración de algunos municipios, sin embargo espera que se instalarán en tiempo informa. (AI) 
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Cabeza, Apolinar Casillas Gutiérrez, ex Líder de la bancada panista de la LIV Legislatura,  calificó de 
anárquica la actitud de Manuel López Obrador, al proclamarse Presidente electo, pues dijo que esto no tendría 
una valides jurídica. (CC) 
 
La ex secretaria general del PAN en Amealco, Isabel Tapia denunció que la dirigencia estatal tiene tomado 
como rehén al partido en ese municipio y que hay interés de que no haya democracia en esa demarcación. (AI) 
 
No hay que especular dice el Presidente Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, en referencia a 
que fuera candidato al Gobierno del Estado en la elección del 2009, hay que esperar, al mismo tiempo  agregó 
que tampoco se debe de especular con la posibilidades de que cambie de partido político. (CC) 
 
Armando Rivera Castillejos afirmó que seguirá siendo panista y no tirará la toalla aunque sabe que es difícil 
conseguir cargos públicos al interior del PAN. (AI) 
 
PRD 
Cabeza, A dos meses de haberse realizado las elecciones, el ex candidato al Senado de la  República de la 
Alianza por el bien de todos, Gustavo Buenrostro Díaz, dijo que a él le robaron la elección. (CC) 
 
El líder moral del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano afirmó en Querétaro que es necesario un pronto 
diálogo entre su partido y el presidente electo Felipe Calderón Hinojosa, más allá de los acuerdos que emanen 
de la convención nacional democrática. No quiso avizorar  si Andrés Manuel López Obrador se está quedando 
solo ante la posibilidad de que algunos perredistas busquen el diálogo con Calderón. (AI) 
 
LEGISLATURA 
 
Apolinar Casillas Gutiérrez y Edmundo Guajardo conminaron a los diputados electos a establecer la 
comisión de recepción, para continuar con este proceso, una vez que la comisión permanente ya cumplió con 
su trabajo de entrega. (AI) 
 
Los diputados locales en funciones exhortaron a un pronto acuerdo para que se conforme la comisión de 
transición y entrega recepción de los diputados electos, ante la premura de la instalación de la LV Legislatura el 
26 de septiembre. Mientras tanto, Alfredo Botello Montes descartó riesgos de que la LV Legislatura no se 
instale el 26 de septiembre como lo marca la ley. (AI) 
 
Será hasta mañana cuando los opositores presenten la impugnación por la conformación de la mesa directiva 
de la LV Legislatura, anunció el diputado del PRI, Jaime Escobedo. (AI) 
 
Entrevista. La Diputada electa Carmen Consolación González Loyola,  señaló que en lo personal ha estado 
preparando la plataforma Legislativa del PRD, que contiene aquellos postulados que los Candidatos ofrecieron 
a la ciudadanía en la busca del voto y una característica que distingue del resto de las plataformas electorales, 
es el gran contenido social; en esta plataforma se retomaron muchas de las demandas de la ciudadanía. 
Aunque los Diputados plurinominales no hicieron campaña, acompañaron a los diputados que sí la hicieron. 
Señala que los Legisladores del PRD no están cerrados al diálogo, ha habido reuniones donde se ha propuesto 
una integración de la mesa Directiva, que como PRD les parece correcta, sin embargo les interesa acordar en 
conjunto todas las actividades preparatorias, no de manera aislada, una por una. (CC)   
 
La niña Jazmín Aguilar de 10 años de edad, recibió simbólicamente las llaves de un vehiculo de parte de la LIV 
Legislatura para ayudarle con su discapacidad,  Edmundo Guajardo Treviño, Presidente de la Comisión 
Permanente, mencionó a nombre de sus compañeros que cuando se siente gozo al ayudar a una persona se 
dan cuenta de que esta persona en realidad es la que les esta ayudando a ellos a sensibilizarse con sus 
semejantes. (CC) 
 
SECCIONES 
Raúl Moreno comenta que Apolinar Casillas es muy cercano a Alfredo Botello Montes, de hecho es su concuño 
y en ese mismo grupo está Manuel González Valle, de ahí su nombramiento como Secretario del Ayuntamiento. 
Es lógico que repita Alejandro González Valle y el que sea hermano del alcalde es circunstancial, pues se la 
jugó desde el principio con Armando Rivera pero hizo muy buen papel. Luis Vázquez Zepeda ha hecho también 
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muy buen trabajo y es lógico también que repita. Vicente Suárez de Miguel se queda pero se va al IMPLAN y en 
su lugar, como sorpresa, llega Ricardo Alegre Bojorquez. Respecto a la lista preliminar de la que se había 
hablado, sólo faltó Felipe Luna. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
 
Cabeza, La Secretaria de Turismo, Esther Carboney Echave, comentó que la gira por China permitirá 
desarrollar nexos comerciales con Países del Oriente. (CC) 
 
Cabeza, Asegura el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, que la gira por China fue 
provechosa, intensa y productiva para Querétaro. (CC) 
 
Cabeza, No comenzará una etapa de restricción económica en Querétaro, ahora que fue nombrado Presidente 
Electo Felipe Calderón Hinojosa, aseguró Sergio Villaseñor, Presidente de la CANACINTRA. (CC) 
 

SOCIEDAD 
El Presidente Municipal Electo de el Marqués, Enrique Vega Carriles, comentó que se espera que en su 
administración se dé un detonante de vivienda para aquel Municipio. (CC) 
 
Todas las plazas del centro histórico de la ciudad de Querétaro y en varias Delegaciones Municipales, ya están 
los adornos alusivos a las fiestas patrias que representan nuestra libertad. (CC) 
 
El día de ayer se inicio la cabalgata de Insurgentes queretanos, hizo un recorrido por la calle Río Arronte hasta 
la carretera a Tlacote, en presencia de la Secretaria de Turismo Esther Carboney Echave, quien señaló que 
estas cabalgatas son importantes para nuestras tradiciones queretanas y con esto se inician las festividades de 
Independencia. (CC) 
 
Reporte. Desde temprano iniciaron las danzas de concheros en la plaza del templo de la Cruz. En la tarde 
habrá un desfile de concheros en calles del centro, por lo que se cerrarán a la circulación diversas calles. (AI) 
 
Se realizó la peregrinación de Locatarios del Mercado de la Cruz; el recorrido fue sobre la calles de Gutiérrez 
Nájera e Independencia hasta llegar al Templo de la Santa Cruz. (CC) 
 
Este martes fue presentado Ulises Zurita Reyes como nuevo presidente del Club Querétaro, quien dijo estar 
conciente de la responsabilidad que enfrenta para salvar a Gallos del descenso. Por su parte, el propietario del 
equipo, Axel Bule anunció que ya recibió una oferta de 10 mdd en Puebla, por llevarse al equipo de Gallos. (AI) 
 
Francisco Garrido dijo que a pesar de ser Chiva de toda la vida, ahora va con los Gallos blancos. (AI) 
 
A pesar de sus creencias el Gobernador señaló que ahora le va  a los Gallos Blancos de Querétaro. (CC) 
 

MUNICIPIOS 
Manuel González Valle dio a conocer este día los nombres de quienes serán los miembros de su gabinete 
municipal. Jorge Luis Alarcón Neve, Secretario de Gobierno; Alfredo Arévalo Mortales, Secretario de gestión 
delegacional; Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, Secretaria particular; Ricardo Alegre Bojórquez en la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable; Luis Vázquez Zepeda repite en Obras públicas; Alejandro González 
Valle propuesto para repetir en servicios públicos; Apolinar Casillas Gutiérrez, propuesto a la Secretario del 
Ayuntamiento; Jerónimo Arsenio Bañuelos en Comunicación social; Miguel Martínez Moyano en la 
Secretaría de Finanzas; Yolanda Sánchez Barraza, propuesta para la Secretaría de administración; Carlos 
Manuel Treviño Núñez en la Secretaría de Desarrollo social; Mayela Domínguez, será la directora del DIF 
municipal; Amadeo Valladares es propuesto para la Secretaría de Seguridad pública. Aclaró que algunas 
posiciones deben ser sometidas a consideración del cabildo. (AI) 
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En sesión ordinaria de cabildo, el ayuntamiento de Querétaro aprobó ayer como recinto oficial el lobby del 
centro cívico para la sesión solemne que se realizará el 1 de octubre a las 10 horas, para la instalación y toma 
de protesta de los integrantes del honorable ayuntamiento para la administración 2006 – 2009. (AI, NT, CC) 
 
Es positivo que se regularicen los asentamientos habitacionales, expresó el Presidente Municipal electo de 
Querétaro, Manuel González Valle, ya que, dijo, con la regularización de los predios se da certidumbre jurídica  
a las familias queretanas, sobre todo en un rubro tan importante como lo es el patrimonio familiar. (CC)  
 
Gerardo Serrato Ángeles, Subsecretario del Medio Ambiente, señaló que cada año crece en un 10% el 
número de automóviles en la Capital de Querétaro. (CC) 
 
Entrevista, Arquitecto Ricardo Menéndez Medina, Director  General del Instituto Municipal de Planeación,  
comenta que tienen una propuesta muy interesante: la reubicación de la 17 Zona Militar, lo que cedería a la 
ciudad un espacio de 120  hectáreas en la  Delegación Felipe Carrillo Puerto, una Delegación de las que cuenta 
con mayor carencia de áreas verdes;  hay que pensar a largo plazo, obviamente el crecimiento de la ciudad va 
a absorber en su momento este espacio de la Zona Militar. Una propuesta como esta es aventurada pero es 
necesaria para la Delegación. Es importante entender el espacio público, en estos momentos hay un déficit.  
Otra de las propuestas es tener áreas verdes en el Parque Industrial 5 de Febrero, ya que por ahí pasa un falla 
geológica y es por eso que varias empresas ya han cerrado, ahí sería excelente a la vista. (CC) 
 
La Directora del Instituto Municipal de Equidad de Genero, Raquel Zepeda inauguró el segundo Diplomado en 
Género y Salud denominado Trabajando con Mujeres y Hombres Jóvenes, dirigido a Personal Docente del 
Sistema de Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro. (CC) 
 
Se entrego el Certificado ISO 9001-2000 a la Auditoría superior de Fiscalización del Municipio de Querétaro por 
parte de la Empresa Quality Sistem. Angel Herrera Ramirez, titular de la Auditoria Superior de Fiscalización, 
señaló que dentro de los ejes rectores que han servido para el avance de la administración pública, se 
encuentra el buen gobierno y como línea de acción, la transparencia.  (CC) 
 
Germán Borja, Presidente Municipal electo de Corregidora, comentó que es importante establecer en su 
administración la Secretaria de Seguridad Publica y Transito  Municipal, ya que los índices de tienditas de narco 
distribuidores es muy elevado. (CC) 
 
Continúa la búsqueda del cuerpo del joven que murió ahogado en la presa de Rayas en El Marqués, ante la 
molestia de los padres del muchacho, por el retraso en la búsqueda. (AI) 
 
Reporte. Con el apoyo de elementos de protección civil de Corregidora y Querétaro, en El Marqués se sigue la 
búsqueda del cuerpo de Juan Rivera. Hoy reinician a las 10 de la mañana, aunque los familiares desesperados 
han estado pernoctando en la presa, con la esperanza de que el cuerpo salga a flote.  
 
El rastro de San Juan del Río no está cumpliendo con los requerimientos ni está listo para cumplir la norma 
sanitaria 08 que a partir de este mes es obligatorio cumplir, señaló Juan Carlos Caldas, regidor presidente de 
la comisión de salud. (AI) 
 
El Presidente de la asociación de usuarios de la segunda unidad, módulo 2, del distrito de riego 023, Moisés 
Hurtado Varela, negó que la Comisión Nacional del Agua esté realizando un ecocidio en el ejido Senegal de 
las palomas, como denunciaron algunos ecologistas. Asegura que se limpia el dren para evitar inundaciones y 
que todos los ejidatarios están de acuerdo. (AI) 
 
Habitantes de la comunidad de La Venta en Pedro Escobedo denuncian la contaminación que provoca el 
rancho el Gavillero, que arroja el estiércol al afluente del canal de la comunidad. (AI) 
 
Margarito Cruz, director de obras públicas del municipio de Colón, dijo que la administración actual no dejará 
pendientes en materia de obras públicas y que concluirán este año las 60 obras programadas. (AI) 
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Urge que los ayuntamientos cuenten con un reglamento para regular los procedimientos de auditoría y revisión 
de cuentas públicas para evitar retrasos por diferencia de criterios, afirma el contralor municipal de Ezequiel 
Montes, José Luis Salinas. (AI) 
 
Entrevista. Martín Vega, Presidente municipal electo de Ezequiel Montes, comenta que ha habido 
acercamientos cordiales para la entrega-recepción. Señala que si hay anormalidades en las actas, estas se 
investigarán, pero no buscará perseguir al alcalde anterior. Opina que las propuestas y la buena campaña, 
permitieron al PRI ganar en este municipio. La prioridad en el municipio es la salud; se trabajará mucho también 
en el turismo hacia Bernal y Villa Progreso; es necesario crear más caminos, fortalecer la seguridad y dotar de 
servicio a comunidades que no los tienen. Considera que habrá una excelente relación con el gobernador, con 
quien espera reunirse próximamente; en este momento ya no hay colores, lo importante es trabajar por la 
población. Para la próxima semana espera tener ya lista la integración de su gabinete. (AI) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza,  El Secretario de Salud, Rafael Asencio, comentó que a lo largo de estos tres años de Gobierno se ha 
demostrado que la dependencia a su cargo ha trabajado para servir a la población queretana. (CC) 
 
Arturo Eulogio Ortiz Montes, Delegado de la Procuraduría Federal de la Protección al Ambiente, dio a 
conocer que el próximo jueves se entregara el  Certificado a Querétaro que lo califica como Municipio limpio, 
junto con 4 certificados más de Industria limpia. (CC) 
 

AGRICULTURA 
Ante la alerta que emitió la Comisión Nacional del Agua en torno al pronóstico del tiempo, Francisco Garrido 
destacó que las presas y bordos en Querétaro se encuentran a un 25% de su capacidad y se espera que 
pudieran llegar en algunos casos hasta el 50%. (AI) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Sección de la CEDHQ. Pablo Enrique Vargas Gómez comenta que la comisión emitió una serie de 
cuadernillos básicos, de historia de los Derechos Humanos, el Ombudsman y grupos vulnerables, con una 
estructura muy sencilla y entendible para la población en general. Además se entregará el paquete a todos los 
regidores de Derechos humanos en los municipios. Un tema que preocupa es el combate al terrorismo, pero 
debe hacerse con base en esquemas internacionales, no como lo ha estado haciendo Estados Unidos, violando 
los derechos humanos de muchas personas, además de que se limita la libertad del ser humano, debido a las 
medidas de seguridad extremas, la grabación de llamadas telefónicas y otras acciones que atentan contra la 
integridad de la persona. En noviembre inician un diplomado sobre la Paz en conjunto con la UVM. Ese mes 
visitarán también los municipios de la sierra. Continúan también con la red de Derechos Humanos en las 
colonias. Reitera que tienen todos los documentos que muestran el estado de las cárceles en los municipios; tal 
vez se tardaron, por los muchos programas que manejan, pero si en los municipios ya cumplieron, que envíen 
sus constancias correspondientes de cumplimiento. (AI) 
 
El Secretario de Seguridad Publica en el Municipio de Querétaro, Apolinar Ledesma Arreola, comentó que 
entregará la Secretaría  con un plan de desarrollo de subestaciones, para dar un mejor servicio a los habitantes 
del Municipio de Querétaro. (CC) 


